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主持人：
如今，随着越来越多的商家开通了支

付宝、微信支付等电子支付方式。使用支
付宝、微信支付已成为许多消费者的消费
习惯，出门钱包可不带，但手机必须带着。
你是否就是其中一员呢？你觉得这样的电
子 支 付 方 式 有 何 利 弊 呢 ？ 让 我 们 来 聊 一
聊。
就喜欢上网买东西：

之前去超市现金消费，找零会找还你

一堆一毛钱的硬币，有时候商家找不开就

用 糖 来 代 替 。 我 很 不 喜 欢 这 样 但 又 没 法

子。如今都手机支付了，滴的一声就刷好

了，比用现金方便多了。

红枫叶：
手机支付是挺方便的，但钱还是得带

一些，以应对不时之需。毕竟不是所有地

方都开通了支付宝、微信支付。

二哈：
自从现实生活中消费流行支付宝、微

信支付后，我出门很少带钱包了。不过，我

以前出门带钱包也是为了方便装信用卡，

现在卡也不带了，直接绑定在支付宝上。

只有去菜场买菜才带钱。

灰太狼：
总 感 觉 现 在 大 部 分 人 的 吃 穿 住 行 都

被手机“接管”了，各种银行卡、股票等都

与手机捆绑。可能安全感缺失，我出门还

是要带钱包的。手机坏了送修的话，会把

里边的支付宝、微信软件全删了，修好拿

回来又重现安装，这个时候就觉得太麻烦

了。

带花纹的云彩：
出门滴滴打车有电子券，吃饭扫码支

付有折扣，超市也能用，连买个电影票也是

网上支付便宜，既然手机支付能省钱，何乐

而不为呢！

小杆：
出门第一件事，找钥匙；第二件事，找

手机。我已经很久很久没用过现金了，好

像不去旅游、不上医院的话都不需要带钱

包，因为连小区卖大饼的门口都贴了支付

宝二维码。

弯弯明月：
出门不带钱包带手机的话，还一定得

带个充电宝。不然像我，在人家店里吃了

东西准备买单手机没电可就尴尬了。

天魅：
之前一直喜欢用现金的我也改变消费

理念。用了一段时间后不喜欢用现金了，

因为有时刚好身上没钱还得跑银行去取，

现在只要在手机上一扫完事，省时、省力。

菜菜：
那时带钱包出门，为避免审美疲劳，每

隔一段时间要换一个钱包，都要花上几百

元。现在出门不带钱包了，带一个手机就

全部搞定。这就是科技进步带来的好，买

钱包的钱都省了。

晓晓：
个人对于手机支付始终不放心，万一

手机丢了，不仅容易造成个人信息泄露，里

边的钱也危险了。还是现金在手，安全感

有！

鬼怪大人是我的：
我老公说，不用现金的话花钱没概念，

钱就哗啦啦地出去了就好像不是自己的钱

似的。说的也是，看看自己去年支付宝账

单，真的吓了一跳，不知不觉竟花了这么多

钱。

有了电子支付
出门消费你还带钱包吗

小兵：
有新闻称“杭州一姑娘理发店洗了个头，

结果和店主一起进了医院。她们均为一氧化
碳中毒。”2 日上午，我市象珠 120 急救点接
到报警，说木渠村有一村民在家中烧炭取暖，
导致中毒昏倒了。可见，因取暖而一氧化碳
中 毒 事 件 时 有 发 生 。 在 享 受 温 暖 如 春 的 同
时，也应把安全放在首位。冬季取暖应注意
哪些事项？
孤独：

使 用 电 暖 器 、燃 气 取 暖 器 、电 热 毯 等 取

暖设备时，在购买的时候一定要到正规的商

场购买，以防买到假冒伪劣产品，还要检查

设备的插头、电源线、开关等，产品附件要齐

全 。 在 使 用 过 程 中 发 现 有 异 常 情 况 要 及 时

断电、断气，在家中没有人时一定要断掉电

源。

淡默城忆：
近 几 年 ，暖 宝 宝 、电 暖 扇 在 冬 季 成 为 抢

手 货 ，特 别 是 女 生 ，几 乎 人 人 都 会 抱 一 个 。

但 在 使 用 暖 宝 宝 、电 暖 扇 时 ，也 一 定 要 注

意 。 在 插 上 电 时 千 万 不 能 离 开 ，一 定 要 看

着。很多暖宝宝会有自动断电的功能，但难

免会出现接触不良，无法自动断电情况，因

加热气体膨胀过度而爆炸，并定期给暖宝宝

放气。使用一段时间后，发现暖宝宝在凉的

时候鼓鼓的，就需要给它放气了，以防内部

气体过多加热爆炸。

高见甚是：
很 多 人 因 屋 里 冷 ，会 选 择 蒙 头 睡 觉 ，其

实这样做有百害无一利。人吸进的是氧气，

呼 出 的 是 二 氧 化 碳 。 蒙 头 时 被 窝 里 空 气 流

通差，氧气会渐渐减少，二氧化碳和其他污

浊气体会越积越多，导致人醒后感到昏昏沉

沉、疲乏无力。这其实已经出现了缺氧的现

象。

兵家之学：
冬季采用煤炭取暖是大多数外来人员喜

欢采取的一种方式。炉火在给人们带来温暖

的同时，也伴随着潜在的隐患。室内最好安

装换气扇，便于有毒气体的排出。在晚上睡

觉前，如果炉火还未熄灭，一定要仔细检查炉

盖是否盖严，关闭风门。每天做到定时通风

换气，保持室内空气清新。

主持人：
生活安全无小事，预防为主作用大。为

了你和你的家人幸福平安，一定要重视冬季

取暖安全问题，希望大家都能度过一个安全

温暖的冬天。

杭州一姑娘到理发店洗头却因中毒进了医院
冬季取暖千万要注意安全

喝酒不开车开车不喝酒
春节期间你将怎样阻止酒驾
主持人：

自 “酒驾新规”推行以来，在严格执法之
下，因酒驾醉驾导致的交通事故显著下降。
然而，部分人对于酒后驾车的认识还常常处
于“欠意识”的状态。春节将至，正是亲朋好
友团聚的日子，单位聚餐、朋友宴请增多，高
兴之余，饮酒在所难免，但司机朋友还是要牢
记“喝酒不开车、开车不喝酒”。千万不要心
怀 侥 幸 心 ！ 针 对 酒 驾 这 一 现 象 ，你 有 何 看
法？我们该如何劝阻别人酒后驾车？大家都
来聊一聊。
老夫去也：

其实叫一个代驾或者出租车就完全能够

解决问题，但并不是所有人都会这么做。他

们会说：“代驾？有那个必要吗？就几步远的

路 。”“ 我 不 习 惯 让 一 个 陌 生 人 开 我 的 车 。”

“出租车是很方便，可我打车回去，第二天还

得来取车嘛。”所以我的建议是，机动车配件

生产商可以抓住商机，在驾驶室设置一种空

气酒精浓度探测仪，只要驾驶员呼吸中有酒

味，就报警提示，或者让汽车停止启动。这样

或 许 可 以 从 根 本 上 阻 止 酒 后 驾 车 事 件 的 发

生。

小雨薇潼：
老 师 有 师 德 ，医 生 有 医 德 ，司 机 也 要 有

“车德”。我觉得可以在每辆车上配一张“车

德”卡，司机每次被查到酒驾就在“车德卡”

上做一个记号，既让司机警醒自己，也能实现

社会共同监督。

我de小番茄呢：
交警可以进酒吧宣传拒绝酒驾。试想，

如果我在酒吧喝醉了，突然看见有交警进来

宣传拒绝酒驾，或是走出酒吧准备开车时，突

然看见有交警站在路边。这肯定会有不小的

震慑力，绝对不敢酒驾。

叶颜：
饮酒后开车与不开车，更多靠自觉，难就

难在如何养成好习惯。在我看来，谁都知道

酒后开车危险，但就是有人去冒这个险。既

然快递包裹都可以实名，那为什么拒绝酒驾

不能实名制呢？如果一些汽车协会组织驾驶

员开展集体拒绝酒驾的实名制行动 ，签字表

决心，所有实名会员都可以定期走上街头宣

传酒驾危害，用实际行动让更多的人加入拒

绝酒驾的行列，这样可引起广泛共鸣。

玉树临风贾队长：
很多时候，听家人劝说多了，都麻木了，

并不会往心里去；但若是酒桌上有旁人劝阻

一下，反而很有用。有一次，我们哥们几个一

起吃饭喝酒后，都互相提醒着别酒驾。大家

都想着“你能做到，我也能做到”，最后真的

没有人酒驾。其他的比如餐馆服务员的好心

提醒酒后代驾服务，甚至餐馆老板亲自帮忙

送客回家，这些来自酒后旁人的帮助是非常

有用。

郑常点儿：
有一些车主以为前一晚喝完酒第二天就

应该没事了，其实因为各人身体对酒精的分

解能力有差异，一些人即使在饮酒后第二天，

体内依然残留酒精，反应能力也会变慢，易造

成交通事故。所以，这个时候开车上路被查

也还算酒后驾车，开车的小伙伴一定要注意！

昆明不下雪：
“喝酒不开车，开车不喝酒。”现实中，这

话说得再多也有人不长记性。在他们看来，

查处酒后驾驶是小概率事件，这也说明目前

我们的执法无法形成“全覆盖”的路面管控。

所以，如何实行多角度监督，使严格执法常态

化是执法部门需要考虑的问题。

主持人：
酒后驾车严重威胁着交通安全，已成为

交通事故中的“一大杀手”。仅靠公安机关对

酒 后 驾 车 现 象 进 行 处 罚 来 约 束 是 远 远 不 够

的。处罚酒后驾车者只是一种手段，作为司

机应当充分认识酒后驾车的危害性，自觉提

高自我约束能力。千万不要心存侥幸，酒后

逞强好胜，拿别人和自己的生命当儿戏，以酒

后驾车去冒险，要从根本上杜绝酒后驾车这

一严重违法行为。


